

# DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

### Seccion oficial:

—L. GACETA del 14 no contiene disposicion alguna de interes.

### Seccion de noticias:

#### NACIONALES.

—Dice la *Espana*:  
—S. M. la Reina no saldra al publico para presentar en el templo al Principe de Asturias el dia 6 de enero proximo como se habia dicho. La piedad de S. M. no quiere que por esta ceremonia se omita la ofrenda de los calices, que segun costumbre se verifica tal dia en la Real Capilla. La salida de S. M. tendra lugar por lo tanto el 7 ó el 8 de enero.

—Dicen de Madrid:  
No parece destituida de fundamento la noticia acerca de un viaje a Asturias de S. M. la Reina. El *Faro asturiano* dice poder asegurar que, segun lo han significado SS. MV a un personaje asturiano, para la primavera proxima honrara con su presencia nuestra magnanima soberana a aquella provincia, si inesperados sucesos no viniesen a cambiar sus reales designios. Al efecto se piensa ya en trabajar sin descanso en la conclusion de las cuatro leguas de carretera que faltan proximoamente desde Piloña, capital del infiesto, hasta Nuestra Señora de Covadonga.

—Hoy tenemos algunos mas pormenores del escandaloso alboroto ocurrido dias pasados en la fabrica de cigarros de la Corona. Las nuevas operaciones que se ensayaban en la fabrica no se prestaban a la costumbre de las cigarreras y estas sacaban menor jornal.

«Esto (dice el *Pais* periódico de Pontevedra) y lo poco satisfechas que estan del director de dicha fabrica, las exaspero en terminos que el dia 7 a cosa de las once de la mañana, se alborotaron aquellas cuatro mil mujeres, arremetieron contra los gefes y empleados del

establecimiento, destruyeron todo el tabaco picado, pitos y hoja que tuvieron a mano y el que hacia tiempo estaban elaborando, pisoteándolo y arrojándolo al mar, rompieron e hicieron pedazos las maquinas nuevas para picar el tabaco y que se dice costaron catorce mil duros, tirandolas al mar, lo mismo que los muebles, papeles, libros de caja y efectos que hallaron en las habitaciones del director, y hasta la caja apareció fracturada y con la falta del dinero que incluía que eran unos veinte y ocho mil reales. Tan pronto como tuvieron noticia de este lamentable suceso el capitán general y el gobernador de la provincia se dirigieron al momento a dicho establecimiento con las fuerzas de infanteria y caballeria disponibles y a poco de su llegada apaciguaron el tumulto, no sin que aquellas hubieran subido al tejado y desde allí arrojaron infinidad de tejas destechando una gran porcion del edificio, desde el cual fueron trasladadas por mar y en la faja del resguardo, a la carcel publica unas veinte y tantas, contra quienes y las demas esta procediendo el juzgado de primera instancia. Con motivo de la falta del dinero de la caja, se procedio a un registro general, y entre todas ellas no se halló mas que la cantidad de novecientos cuarenta y cuatro reales cuyo resultado no deja de ser bastante significativo.»

—Hay noticias telegraficas de Puerto-Rico que alcanzan al 2 de diciembre. En esta fecha gozaba la isla de salud y tranquilidad.

—Escriben de Madrid:  
Dícese que dentro de poco tendremos en Madrid el primer ferro-carril español por el sistema de Bonat, es de un con motores de sangre. La linea partira desde el alto de la calle de Alcalá, bajara por el Prado hasta cerca del embarcadero del ferro-carril del Mediterraneo, seguira por la ronda a la puerta de Segovia y terminara en la Puerta de

Hierro. Están para llegar los rails que se colocarán inmediatamente y los coches ó wagones se encuentran ya en Bayona. Por este sistema se recorren dos leguas y media por hora. El ferro-carril de Madrid a la Puerta de Hierro será un ensayo que precederá a otras muchas vias destinadas a alimentar y comunicar la vida a aquellos en que se emplee el vapor como fuerza motriz.

—El 19 hubo un pequeño movimiento en la fabrica de tabacos de la corte. Afortunadamente no pasó de algunos gritos que dieron algunas operarias, sin duda por no ser menos que sus compañeras las de la Corona. No se procedió a verificar ninguna prision, pues tampoco se cometieron desmanes que las hicieran necesarias.

#### ESTRANGERAS.

—Escriben de Bayona:  
—Hace noches hemos tenido un espectáculo curioso a la par que aterrador, en medio de la oria: el incendio completo de un buque cuyo casco y cargamento han sido completamente consumidos por el fuego. Despues de haber concluido su cargamento la goleta *Flecha*, de la matricula de Morlaix, fué a situarse, segun acostumbra a hacerlo los barcos que han de tomar la mar, a la embocadura de la ria enfrente del Bocal, para esperar el momento de la marea, propio para franquear la barra. En las altas horas de la noche y cuando el capitán y marineros se hallaban en lo mejor de su sueño, un perro que tenian a bordo, empezó a dar abullidos siniestros. Despertados aquellos, se encontraron en medio de una espesa nube de humo que apenas les permitia respirar libremente, por lo que medio desahucos y como pudieron se dieron prisa a subir sobre cubierta: y entonces se fué cuando vieron que habia un horroroso fuego en la cala, alimentado por la breña y demás materias resinosas de que

### FOLLETIN.

## LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS  
por Mr. C. Berlioz.

### Continuacion.

—Esas son ideas extravagantes a las que un hombre sensato debe saber resistirse. En fin, decidid. ¿Queréis ó no obtener el retrato de vuestra mujer? su retrato en estremo parecido, os lo repito, con las lineas exactas del rostro, con una sorprendente expresion de su fisonomia, tanto que parece que se le oye respirar y se le ve sonreír.  
—Venid de nuevo a mi Etena, Dios mio! murmuró Strangopentaria junta a mi como en otro tiempo contemplar su sonrisa tan dulce, su mirada tan pura y serena.  
—Vamos, ¿qué decis?  
—Pues bien, si, si, consiento!  
—Perfectamente, vendrá mañana a mi casa y os enseñaré ese retrato para convenceros de que no

os engaño y os lo entregaré tan luego como se halle satisfecho mi deseo de venganza.

—Primeramente habré de estar dispuesto? —siempre es bueno saber con qué clase de hombre habéis de batiros. El ego discurrirémos cuidadosamente la manera de procurar una ocasion favorable para nada quiero confiar al acaso. Es preciso que nuestro triunfo sea seguro, infalible. Adios, Strang hasta mañana.

Y partió dejando al míguetele feliz y preocupado al mismo tiempo.

### CAPITULO XXI.

#### Pruebas y misterios.

El cielo estaba puro y sereno. Una sola nube, leve y diáfana, nadaba en el horizonte, brillando cual una plancha de oro bajo los rayos de luz que despedia el sol poicente. Era la hora en que el majestuoso astro se sepultaba gradualmente en el espacio azul, un ojo cansado se quitó el ojo del párpado. Alberto de Riss y el Bronzino, ataridos con mas calma que de costumbre, se dirigian hacia la orilla del Laysano. —Sebastiano, dijo el ciego a su amigo que parecia hallarse absorto en sus pensamientos, ¿sabéis

da le ocurre alguna cosa extraordinaria. Siempre le he conocido a diestro para el trabajo, y hace ya tres dias que no has cogido los pinceles; irritable y camorra, le se veia impensadamente con la espada y la daga en la mano, y de ocho dias a esta parte ni una ni otra han llegado a desearse; por ultimo, y esto es lo que menos acorto a comprender, un rival se ha atrevido a criticar tu obra delante de ti, con la intencion evidente de ziberirte y le has dejado salir sin contestarle siquiera, y ahora hay en el mundo un hombre que podrá decir: He intimidado al Bronzino.

El Bronzino cogió la mano de su amigo, y fijando en él sus grandes ojos negros y apasionados, le dijo con su voz profunda y vibrante.

—Alberto, ese hombre será discreto, pues os vi salir juntos, y puesto que tu estás aquí, sin duda es el quien ha quedado teodido en el campo.

—Bien, pero eso no me explica... —La paciencia que he mostrado en esa ocasion? Para qué? No me comprendierais, eres demasiado juicioso y demasiado loco para eso. Hay tristezas que en tal minca dominan el alma que la dejan indiferente para cualquier otro sentimiento. Las palabras que la vista habria hecho hervir toda mi sangre, en mis venas, hoy no hubieran tenido poder suficiente para arrancarme durante un segundo a la inmensa melancolia que

se componia el cargamento. En seguida se lanzaron á la lancha, y el buque fué conducido á remolque hasta el banco de arena de San Bernardo, en donde le vararon, y en donde el fuego acabó de devorarlo, asi como lo que contenia, sin que haya sido posible el salvar lo mas mínimo, excepto las áncoras y demás instrumentos de hierro. Gracias á que la tripulación pudo despertarse bastante á tiempo para preservarse de una muerte cierta, bien por asfixia, ó por el fuego. La hora avanzada de la noche en que acaeció este accidente, hizo que fuese corto el número de personas que pudieron verlo.

Otra desgracia marítima, mas sensible sucedió al día siguiente, domingo, en el paso mismo de la barra. El lugre francés, *El nuevo Vigilante*, al franquear este paso peligroso, recibió un golpe de viento de una violencia tan extraordinaria, que uno de los cuatro hombres de que se componia la tripulación fué arrebatado de encima de cubierta y precipitado al mar; su cadáver no ha parecido todavía; el otro marinero fué gravemente herido; al grumetes se le fracturó la espina dorsal, y espiró poco despues de haber sido trasladado al hospital, habiendo sido el único que no recibió daño alguno el capitán, el cual se halló solo en tal conflicto y en medio de un paso tan peligroso para conducir al puerto su buque, lo cual consiguió casi milagrosamente, aunque no sin haber experimentado fuertes averias sobre el puente de cubierta, como no podia menos de suceder.

Tenemos nuevas noticias de Lisboa que llegan al 11. Apenas se notan ya algunos casos aislados de fiebre. La mortandad es hoy en Lisboa la de los tiempos ordinarios. El doctor Lyons, enviado por el gobierno inglés para estudiar la epidemia, muestra sin embargo temores de que esta se reproduzca en el verano próximo por considerarla no importada sino espontánea, en vista de las malas condiciones higiénicas de aquella capital. Por esta misma razon la academia de ciencias de Lisboa convocó á junta el día 10. La reunion se verificó con asistencia de S. M. el rey don Pedro y de su padre el ex-regente don Fernando. La academia ha cometido á varias comisiones el encargo de estudiar el origen del mal y los medios de combatirlo y de evitar su reproduccion.

Carta de Wiesbaden, de 5 del corriente, anuncia que en aquel mismo día el general Todleben, el ilustre defensor de Sebastopol, se

que me hallaba sumido.

—Pero esa paciencia excesiva podia recibir una interpretacion desfavorable para tu honra. Querido Alberto, velar con tan meticuloso cuidado por su reputacion de hombre valeroso, es cosa propia de cobardes ó de los que á medias son valientes. Anda, no temas por mi honra, la he colocado en la punta de mi espada, y todavía está por hacer el que la haga temblar en mi mano. Hubo un momento de silencio; luego espuso Alberto, mirando á su amigo de frente:

—Si te preguntase el nombre de la mujer que te ha inspirado tan profunda pasion?

—Seria una confidencia inútil, puesto que nunca voy á verla.

—Hablemos entonces de otra cosa, y dime por qué has permanecido tres días enteros sin tocar á tu virgen?

—Culpa es de Ariela, que no ha vuelto á aparecer, y por quien estoy muy inquieto, pues necesito que me consagra todavía algunos momentos; temo que le haya ocurrido alguna desgracia.

Mientras hablaban de esta suerte, el Bronzino habia fijado maquinalmente su mirada en una enrejada, por delante de la cual iban á pasar, cuando lanzó un grito y se detuvo de improviso.

Una multitud de gente del pueblo formaba círculo alrededor de una muchacha que bailaba acom-

cayó del caballo no lejos del paseo de Kursaal, y se rompió el brazo derecho. A propósito de Sebastopol, debo participar á ustedes que la reedificacion de esta ciudad está prohibida por el tratado de Paris, pero esta prohibicion no comprende la parte situada al Norte de la bahía. Asi es que escriben de San Petersburgo que esta parte de la ciudad ha sido minuciosamente estudiada por el gran Duque Nicolás, en su viaje á Crimea, y que ya se ha dado principio á los trabajos de fortificacion, y se añade que el gobierno ruso, aprovechando la esperiencia adquirida durante la guerra de Crimea, ha mandado construir una fortaleza cerca de Kertch.

—La *Gaceta austriaca* dice, con referencia á una carta de Constantinopla, que el gobierno otomano no ha pretendido disolver los divanes moldo-valacos, sino prorogarlos, conformándose para ello con el dictamen de los embajadores de Rusia y Francia. Ya tenemos, pues, aqui una version, bien singular por cierto, la cual nadie esperaba, sobre todo ignorándose aun, como se ignora, si la Sublime Puerta tiene ó no derecho para disolver aquellas asambleas. Por nuestra parte, habiendo puesto en duda la noticia no necesitamos decir el concepto que nos merece la version. Añadiremos, sin embargo, que al saberse la primera en Paris, se la consideró falta de fundamento lo mismo en lo relativo á la disolucion consabida que en lo concerniente á la supuesta aprobacion de las potencias signatarias del tratado de paz á semejante providencia. Este antecedente da lugar á creer que la nueva version sea recibida en la capital de Francia del mismo modo, y por tanto que todo viene á resultar una de esas muchas noticias lanzadas en la prensa con determinado objeto.

—Dicese que Mr. de Touvenel, embajador francés en la corte del Sultan, piensa venir á Paris á aprovecharse de una licencia temporal que le fué concedida hace tiempo y no ha querido usar atendiendo á la necesidad de su presencia en la capital del imperio otomano. Hoy que su antagonista lord Strafford se halla ausente de allí se comprende en efecto el viaje del diplomático francés. Aun cuando se ignora si real y verdaderamente lo realizará, anunciase que en el caso de hacerlo estará en Paris dentro de pocos días.

—La crisis financiera que hasta ahora no se habia mostrado amenazadora en Prusia, ha invadido por fin aquel reino causando, como

pañá dose con su pandereta. Era Ariela; sus facciones finas y delicadas, animadas por el ejercicio á que se entregaba, brillaban en aquel momento de un modo deslumbrador; sus ojos negros y llenos de fuego, estaban dotados de una expresion de viveza que daba á su fisonomia un carácter mágico y sobrenatural, y que producía singular efecto en los espectadores.

—Como es que te ha dejado para volver á la vida de vagancia? dijo Alberto.

—Tiene en el corazon alguna pasion que turba su inteligencia; diciéndome yo esto mismo el otro día, mientras me servia de modelo, me contestó fijando en mi sus hermosos ojos negros: ¡solo una vez en mi vida he sentido la influencia del amor, y de esto apenas hace ocho días; pero este amor nadie en el mundo le conocerá, y menos aun el hombre que me lo ha inspirado!

Cuando Ariela hubo concluido de bailar, cayó á sus pies una lluvia de monedas de cobre, entre las cuales se veían algunas de plata. Gozosa con sus ganancias, las recogió presurosa y llenó con ellas un saquito de badana encarnada, que iba á guardar en su bolsillo, cuando se acercó á ella un viejecillo seco y demacrado, con una barba larga y descuidada: era Mardocheo.

Ariela, le dijo, hé aqui llegado el momento de que me pagues, ó me deis cuando menos alguna

en todas partes, terribles efectos. En la misma capital muchos fabricantes se han visto en la necesidad de suspender los trabajos; varias casas se han declarado en quiebra y además en todo el pais se advierte gran pánico y malestar.

—Por lo que encontramos en los diarios extranjeros, la sumision de los mormones no parece tan fácil como desde luego lo consideraba el gobierno de los Estados- Unidos. Muy al contrario; la expedicion que éste ha mandado contra aquellos fanáticos, corre ahora gran riesgo de perderse antes de haber llegado siquiera á la ciudad del Lago-Salado. La actitud que muestra el célebre Brigham Young es muy distinta de la que se esperaba, aun contando con la indocilidad de que ha dado prueba. Previendo la guerra con tiempo, cuenta con recursos para sostenerla de que no se le crea capaz y hasta hay indicios de que los salvajes moradores del pais limitrofe al suyo le prestan útil ayuda. Asi se comprende que despues de haber declarado formalmente la guerra al gobierno de la Union, haya tambien intimado al coronel Alexander jefe de las tropas expedicionarias, que se detengan en su marcha, añadiendo que iba con mucha gente para negociar y con demasiado poca para batirse. El coronel despreció la embajada como era consiguiente, respondiendo que recibia órdenes de otros jefes, pero pronto tuvo conocimiento de que los mormones habian cogido y quemado dos convoyes que marchaban á su retaguardia y falto de viveres en medio de un pais abandonado en el estado mas deplorable, tuvo necesariamente que detenerse. Hay serios temores de que no pueda pasar el invierno donde ha llegado, ni volver atrás salvándose de los ataques de sus enemigos. Solo falta que tenga que aceptar la proposicion de Brigham Young, de resignarse á dejar correr el mal tiempo, mantenido por los mormones, con tal que deponga las armas. El hecho seria curioso.

—La *Patrie* diario de Paris, publica una correspondencia de Calcuta de la que tomamos los párrafos siguientes, cuya lectura interesa: Hélos aqui:

«El gobierno acaba de publicar, despues de un retraso que á todos ha parecido un poco largo, el despacho del general Wilson acerca de la toma de Delhi. Este documento, con tanta impaciencia esperado, casi nada añade á lo que ya sabemos. Prodigia elogios á las tropas inglesas y á sus aliados indigenas,

cantidad á cuenta de lo que me debeis. La jóven abrió en seguida su saquito de badana y metió en él la mano; pero en aquel momento se interpuso bruscamente un nuevo personaje entre ella y el judío, y tocando en el hombro á Ariela le dijo:

—No os apresureis tanto; ese viejo es avaro y astuto como todos los de su raza; y quiero saber si ha tendido algun lazo á vuestra inesperienza.

En seguida dirigiéndose al sultán le dijo: —¿Cómo es que Ariela os debe tanto dinero?

—Hé aqui el caso en dos palabras: señor Bronzino, contestó aquel al artista: Hace próximamente seis meses, Ariela fué á buscarme y me dijo que, por falta de un traje á propósito, no podía ir á la feria de la Byloke, que iba á abrirse dentro de muy pocos días, estame negaba á prestarle tres duros. Consentí en ello que me pedía, con la condicion de que me lo restituyera antes de tres meses, y segun acabo de decirlo, hace ya de esto mas de seis meses. Hé ahí la pura verdad, señor; podéis preguntárselo á la misma Ariela, y veréis como no me desmienta.

—¿Es verdad eso? preguntó Sebastiano volviéndose hacia la jóven.

Se continuará.

que han batido á un enemigo infinitamente superior en fuerza numérica, y recomienda naturalmente á todos los oficiales que han desempeñado mandos durante el sitio. El general elogia también á algunos príncipes indígenas por el eficaz apoyo que le prestaron. Por orden del gobernador general todas las fortificaciones de Delhi van á ser demolidas. Aunque muchos piden que la ciudad entera sea arrasada, para producir una impresion de terror duradera en los indígenas, no es de creer que se acceda á semejante peticion. La guarnicion de Luknow se hallaba en una situacion comprometida, pues es poco numerosa, carece de viveres y se ve atacada por fuerzas considerables. Aunque en el reino de Ouda muchos rajás no se han atrevido á tomar las armas contra los ingleses, la mayor parte de ellos, y tambien los terratenientes, se han pronunciado terminantemente contra ellos, y han hecho armarse á las poblaciones que, por desgracia, son las mas guerreras de la India, y entre ellas principalmente se ha reclutado hasta el dia el ejército de Bengala. Reconquistar el reino de Ouda será, por lo tanto, una empresa difícil; sin embargo, los ingleses ven con placer que la insurreccion propende diariamente á reconcentrarse en él.

Ya os he dicho que las pérdidas que resultan para la Inglaterra de esta vasta insurreccion serian inmensas. Es casi imposible precisar en números estas pérdidas; pero podeis juzgar de lo que son por el hecho ya conocido de que solo las sumas en metálico que han caido en poder de los insurrectos en Ouda y Bengala, no ascienden á menos de diez *crores* de rupias (250.000.000 de francos). Pero la pérdida, mucho mas sensible que el oro para los ingleses, es el número considerable de sus desgraciados compatriotas que han perecido en la insurreccion. En efecto; no baja de 674 el número de las mujeres y niños, 256 oficiales, y 594 magistrados, empleados y comerciantes que han sido asesinados; y adviértase que á este número debe agregarse el de las victimas de Indore, Agra, Lucknow y otros puntos. El número de los soldados muertos en el campo de batalla ó muertos á consecuencia de enfermedades desben ser necesariamente mucho mas considerable.

El *Patriota Hindon* de Calcuta se hace notar por la vehemencia con que desmiente los hechos atroces que se dice haber sido cometidos por los cipayos. Esto es mas digno de ser tomado en cuenta, cuanto que dicho periódico es muy adicto á los ingleses, y está redactado por un indigena verdaderamente distinguido.

Inglaterra continúa enviando tropas á la India por Egipto. El jueves 10 del actual salió de Southampton, al mando de un teniente coronel, un cuerpo de tropas que forman un efectivo de 1.100 hombres, los cuales tomarán la via de Alejandria y de Suez; es el quinto convoy que marcha por este camino; los cuatro anteriores no se componian mas que de 300 hombres cada uno. El virrey de Egipto ha dado ordenes terminantes para que nada falte á los soldados ingleses.

El gobierno británico hace muchas semanas que tiene dadas las ordenes necesarias para que estén completos constantemente los depósitos de carbon de piedra establecidos en Gibraltar, en Malta, en Alejandria, en Suez, en Aden y en Perim. El gobernador de Bombay, que es el puerto militar de la marina de la compañía de las Indias, ha dirigido á Suez muchos buques que servirán para transportar las tropas.

—El Consejo general del departamento del

Sena se ha pronunciado en favor del canal de Suez. El número de consejos generales que han votado en el mismo sentido, asciende ya á 70. De un momento á otro debe llegar á Constantinopla Mr. de Lesseps, y todo hace esperar que esta vez vencerá la resistencia que se le habia opuesto.

—Continúa cada dia mas seria y alarmante la crisis financiera de Suirna.

—Anuncia un parte telegrafico recibido ayer, que el gobierno napolitano ha declarado buena presa la del vapor *Cagliari*. Otro despacho participa que la situacion economica de Inglaterra es cada vez mas desahogada, pues no cesan de llegar cargamentos de oro á Londres.

—Insertamos á continuacion, para calmar el entusiasmo que de vez en cuando suelen manifestar algunos periódicos, aunque pocos en verdad, por los progresos y servicios que á la sociedad hace el protestantismo, el siguiente parrafito que publica *El London Morning Advertiser*, ácia el cual llamamos la atencion de nuestros lectores.

Dice así: «En uno de nuestros últimos números, bajo el epigrafe de *Gran conversion ácia la Iglesia de Roma*, hemos mencionado que entre los numerosos ministros *refractarios* que han resuelto unirse sin demora á la Iglesia de Roma, se encontraban diez que habian tomado el partido de no esperar mas, hallándose seis de ellos tan impacientes por echarse en los brazos de la Iglesia anglicana que á duras penas han conseguido contenerlos hasta hoy. Añadimos tambien que, segun todas las probabilidades, antes del fin de la semana habrian á toda costa realizado su proyecto favorito de separacion. Hoy podemos ya anunciar que cuatro de entre ellos han dado el *salto mortal*. Hé aquí sus nombres: El Rdo. Oscenham, M. A., cura; el Rdo. Dewton, vicario de San Bartolomé; Creplegati y un ministro muy distinguido de Creford; el Rdo. Nichols, cura de la iglesia de Cisto, Allany Street, la iglesia en la que antes estuvo el Rdo. Dodiroth, católico hace ya algunos años; el Rdo. Walter Richards de Santa Maria, y por último, el Rdo. M. Bowa. Antes de que pase mucho tiempo podremos anunciar otra *gran hornada* de ministros que se separarán de la Iglesia anglicana. Muchos de entre ellos ocupan una envidiable posicion en el mundo literario y eclesiástico, y hay cerca de una docena que, no estando casados, podrán en seguida hacerse sacerdotes papistas. Todo parece marchar favorablemente para la realizacion de sus proyectos. El Rdo. doctor Manning y el Rdo. M. Lockart, discipulo de Oaford, son los que esperan estas transiciones.»

—Un crimen horrible acaba de cometerse en Londres. Una madre se fué á acostar tranquilamente por la noche con sus dos hijos, y por la mañana todos tres amanecieron asesinados en sus camas. No se conocen aun los pormenores de este triste hecho. Pero la opinion pública señala como causa de ello las pérdidas experimentadas por el hijo mayor en las especulaciones comerciales.

—Han llegado á San Petersburgo el gobernador general de la Siberia occidental y el hetman de los cosacos transbaikalienses, cuyo viaje tiene relacion con los asuntos de China.

—Un descubrimiento importante en cuanto á la parte física, es el que anuncia el señor Mac-Cormac, médico del hospital de coléricos en Belforl. Este sabio facultativo, asegura terminantemente que el elixir de vitriolo es á la vez un remedio preservativo y curativa del cólera. Este elixir se compone simplemente de

una parte de ácido sulfúrico adicionado con alcohol y algo aromatizado. Se hechan 30 gotas de esta disolucion en un vasito de agna y se administran al enfermo algunas gotas de dos en dos horas. Para los niños, la dosis que ha de administrarse es el doble de gotas del número de años que tenga el niño.

#### Cacatilla.

—RURDE LA BOLA.—Esta Pascua toros: esta noche funcion teatral á hora desusada y con rifas: las confiterias atestadas de dulce: los pavos invadiendo las calles: los chicos atolondrados con panderas y zambombas: todo el mundo pidiendo el aguinaldo. Dios nos la depare buena!

—EL AMOR Y EL ALMUEZZO.—Anteanoche se ejecutó por segunda vez esta zarzuela: agradó mas que la primera noche. La Sra. Jáuregui y el Sr. Bravo fueron muy aplaudidos, habiendo repetido á peticion del público algunas piezas.

—DURO EN ELLOS.—Atravesando uno de estos dias una diligencia que venia de Sevilla, por enfrente del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, varios muchachos empezaron á tirarle piedras de tal modo que obligaron al zagal y al mayoral á parar el coche y á defenderse en la misma forma. ¡Qué idea formarían de nuestra cultura los pasajeros! Ya que entre ciertas clases hay en esta capital tan punible abandono en la educacion de los hijos, convendria que por parte de la autoridad y sus agentes se vigilasen y castigasen con todo rigor estos hechos tan grotescos como inciviles.

—BASE DE ADMINISTRACION.—Ayer fué aprobado por el Ayuntamiento, asociado á los mayores contribuyentes, el presupuesto municipal del año próximo de 1858.

—SILLAS.—El dia 31 del actual se verifica segunda subasta, por no haber tenido efecto la primera, del arriendo de las 608 sillas que para el servicio de los paseos posee la casa de Socorro de esta capital. El acto tendrá lugar en el despacho del Sr. Gobernador de la provincia á las doce de la mañana.

—QUISIEBA OIRLA.—La academia filarmónica de Bolonia ha remitido el diploma de miembro corresponsal de dicha corporacion á S. A. R. el principe Yusupoff, compositor distinguido y autor de una sinfonia titulada *Gonzalo de Córdoba*.

—UNA RECETA.—Segun el repartimiento de los 11.394.834 rs. consignados á esta provincia por el cupo de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia del año próximo venidero, corresponden á esta capital como total general por todos conceptos 1.537.460 rs.

—NO VÁ CONMIGO.—He aquí los dueños de terrenos donde la empresa del ferro-carril de esta ciudad á Sevilla vá á proceder á plantear los trabajos de esplanacion.

«Sr. Marqués de Valdeflores, en los cortijos nombrados Mocho alto y bajo. Sr. Conde de Gavia, en el de Torre de Gonzalo Perez. Sr. D. José Cabrera y Bernuy, en la hacienda de Fuen-Real. D.<sup>a</sup> Maria Guzman. D. José Campanero. D. Rafael Castilla. D. Vicente Prieto. D. Pedro Ruiz Luna. D. Pedro Castilla. D.<sup>a</sup> Dolores Luna. El caudal de propios de Almodovar. Exmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, en el cortijo de la Veguilla. El Estado, en la haza del Aceitunillo. Ginés de Fuentes. Herederos de José Calderon. Andrés Serrano. Rafael Aguilar. D. Juan Golmayo. D. José Pastor. D. Pedro de Luna. Antonio Revuelto. D. José Lopez.»

**Boletín Religioso.**

**Hoy, S. Gregorio, presbítero y mártir.**

Exista en Spoleto á principios del siglo III un venerable presbítero llamado Gregorio, célebre por su vida santa y portentosa. Cuando el Prefecto de la ciudad dispuso unos solemnes sacrificios á los dioses imperiales, delatado el santo presbítero por que no se omitía de cumplir aquel decreto, sino que persuadía á otros á que le imitasen. Enfurecido el Juez lo mandó prender y llevar á su presencia. Confesando á J. sucristo por verdadero Dios ante el Tribunal, fué Gregorio sentenciado á ser azotado públicamente, y luego el ser quemado. Curado milagrosamente fuéronle quebradas las piernas y quemado los costados con hachas hasta que finalmente fué decapitado, con lo que voó su alma á la gloria, y su cuerpo fué depositado despues en una iglesia de Coloma.

—Hoy reza la iglesia de la vigilia de la Natividad de Ntro. Sr. Jesucristo, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la hermita de Belen y Pastores, en el Alcazar Viejo.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS**

**Bolsa de Madrid del 21 de Diciembre** —3 por 100 consolidado á 39,50 y el diferido á 26,70.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 21. Trigo de 49 á 00. Cebada de 21 1/2 á 00. —Acorte fresco dentro de la ciudad á 42: id en los molinos á 33: Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhóndiga de 42 á 38. Cebada de 29 á 30: Aceite en la Calzada á 34: para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 43 á 68: Cebada de 30 á 36. Maiz de 46 á 51: Garvanzos de 76 á 113. Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 34.

—GRANADA.—Trigo de 54 á 62 rs.: Cebada de 29 á 32: Habas de 46 á 50.

**CORREOS**

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena méji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Monjilla, Puente Genil, Aguilar, Fernánnuñez, Rímbra y Montemayor.) Entra todos los días á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Juevas á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobajuna y la suya, y la de Obispo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

**Avisos.**

—DESPOJOS. Desde hoy se venden en la casa llamada del Picadero, calle del Cister á los precios siguientes: pajarillas á 45 rs. @ lomo á 58, huesos á 26, menudos á 27. 4-4

—CAFÉ DE S. FERNANDO. En este Establecimiento, calle del Liceo, se hallará de venta la lecho de almendra hecha á estilo de Madrid, propia para esta noche, por un repostero que ha venido nuevo. Tambien hay jamones gallegos de clase superior para en dulce: solchichon de Génova y de Vich; y un gran surtido de dulces y tarroes de los legítimos Valencianos y Cordobeses. 1-1

—CERDOS. Se enagenan porcion de cerdos cebados con maiz á precios convencionales. Se trata en calle Ambrosio de Morales núm. 21. 4-1

—ROPERIA Y GENEROS DE MODA, de José Gimenez, calle de la Esparteria número 13. En dicho establecimiento hay un completo y variado surtido de Ralganes, última moda, de castor, chinchilla,

pelisier y otros géneros, pantalones de pates superiores.

Chalecos de terciopelo y acolchados de seda, corbatas y chalinas de varias clases, camisas de Irlandas superiores y á precios muy arreglados, cuellos para la misma de última moda. En el mismo acreditado establecimiento se hacen toda clase de prendas, bien procedan los géneros del extranjero, ó bien sean de cuenta de las personas que gusten favorecerlo. 6-1

—MOTES. Para damas y galanes, se hallan de venta en el despacho de este periódico para la última noche del año. 4-1

—SUSPENSION. Se suspende la subasta del arrendamiento del cortijo de la Vega, sito en el término de la villa de Pedro Abad, que estaba anunciada para el 31 del actual. 2-2

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan de 1858 se arrienda la Posada de Ballinas y el portal accesorio que hace esquina. La persona á quien acomode podrá avisarse con D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado al efecto. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan de 1858 la casa núm. 3 de la calle de la Paciencia, su fachada al paseo de S. Martín. Se informará sobre esto en la casa núm. 51 en la calle del Baño baja. 4-4

—PERDIDA. De el soto del Cuarron, término de esta ciudad, se ha extraviado una vaca negra de 4 años, propia de don Antonio Ariza. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á dicho señor, quien dará una gratificación. 4-4

—TURRON. Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron, peladillas y anises. Hay turron de azucar fino, otro id. mas ordinario, turron de rema y de nieve: el superior lo vende en la posada de la Pulla, y el otro lo saca á la plaza. Tomándolo en la posada no podrá el consumidor sufrir engaño como sucederia comprándolo á otro que no fuera Picó. 10-10

—VENTA. Se vende un excelente piano de la fabrica de Larrú de Madrid, tiene 7 octavas menos dos teclas, de 3 cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y templador ó martillo, tarima y banquetta forrada de damasco todo nuevo: podrán tratar de su ajuste plazuela de S. Felipe núm. 10. 4-4

—ARRENDAMIENTO. El día 28 del presente mes de Diciembre, á las once de su mañana, se arrienda en subasta pública por tiempo de 4 años desde 1.º del próximo Enero de 1858 en la habitacion Rectoral del Colegio de San Pelagio, la hacienda de olivar y monte bajo con casa de toro, nombrada de Torrebermeja en la sierra de este término, compuesta de 114 fanegas. La persona á quien acomode interesarse en expresada subasta, se presentará en la oficina de obraspías de la Sta. Iglesia hasta el día 24, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones que ha de contener el contrato. 4-4

—PERDIDA. Del cortijo del Alamillo que labra el Sr. D. Bartolomé María Lopez ha desaparecido una ptra de 2 á 3 años, pelo castaño claro, herra la con las iniciales de su nombre B. L. A la persona que la encuentre dará su dueño una buena gratificación. 4-4

—ARRENDAMIENTO. A voluntad de su dueño se arrienda en pública y estrajudicial subasta el cortijo de la Vega del Soto, sito en el término y rüedo de la villa de Pedro Abad.

La subasta se verificará simultáneamente el día 31 de Diciembre de 1857 desde las diez hasta las doce de la mañana en la casa del Sr.

Rector de S. Lorenzo de la ciudad de Córdoba y en Madrid calle de S. Roque número 1.º en el cuarto bajo de la derecha, en cuyos puntos podrá verse el pliego de condiciones. 4-4

—DESPOJOS. Desde el día 22 se venden en la posada de la huerta de San Pablo á los precios siguientes: Lomo á 60 rs. @: Pajarillas á 50 rs. id. Menudos á 28 rs. Huesos á 29 rs. 4-4

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos nombrados Cuarto de los Alamos, Cuarto del Rio, Cuarto Nuevo y Cuarto Carrillej, situados en la Campina y término de esta Ciudad y el de la Matanza en el de la Esija, de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de M. Pica, bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en casa del Sr. D. Rafael Chaparro y Llorante, apoderado de dicho señor en Córdoba calle de los Letrados núm. 49.

Tambien se arriendan para desde S. Juan de 1858 las casas núm. 44 y 46 de la calle del Conde de Gondomar.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dichos cortijos y casas harán sus proposiciones hasta el 15 de Enero proximo. 10-3

—NEGOCIACION. D. José Sanchez Guerra, escribano de los del número de esta capital, que tiene su despacho en la calle de Fernando Colon, (antes Ceniza) núm. 44, tiene encargo de colocar ó negociar una respetable cantidad de granos y dinero bajo ciertas condiciones y seguridades, á precios convencionales. La persona á quien pueda acomodar podrá avisarse con expresado señor á cualquiera hora de las de oficina y se le darán las bases y noticias conducentes.

—ARRENDAMIENTO. El de los lugares de Alzamiñas, las Rejas, Pastora y el Alto. La persona á quien conviere, podrá tratar con su dueño que vive calle puerta del Perdón núm. 43, de quien podrá enterarse de las condiciones. 4-3

—VENTA. Se desea vender una mesa de Villar, con todos sus utensilios y bien preparada. Se dará razon en la casa del Baño, en casa de D. Manuel Diaz, carpintero, que tiene su taller en dicha calle. 4-2

—POZO DE NIEVE. Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo: pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Darán razon en la calledel Telero núm. 7 ó en la redaccion de este periódico. 4-3

—PERDIDA. La persona que haya recogido un canario, que tiene una mancha en el lado izquierdo, y que se ha escapado de su jaula, se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico y se le gratificará. 4-3

**TEATRO.**

Funcion 3.ª del tercer abono. La comedia en dos actos, *El Preceptor y su mujer*.—Se bailará *La Gallegada*.—Concluido el baile se procederá al sorteo de los aguinados anunciados que consisten en SEIS SUARTES, en la forma siguiente: 1.ª Un pavo: 2.ª Otro pavo: 3.ª Un pastelón: 4.ª Un pavo: 5.ª Una magnífica caja de turron de mazapan: Y 6.ª Otro pavo. Terminando con el sainete nominado: *El hambriento en noche buena*.

A las seis. Por las secciones anteriores. J. Martínez.

CORDOBA.—1857. Imprenta y Litografía D. de Caasto García Tena, Editor.